

地域に伝わる伝統文化

今朝のNHKニュース。 面白い特集が組まれていました。 まずはこちらをご覧ください。



顔に何やら白いものをべっとりと塗った女性の方が「念願かなってちょっと幸せ」と話しています。

この絵だけを見てピンとくる方は、それほど多くないでしょう。 私も、今朝のニュースを見るまでは全く知らない「伝統文化」でした。 現在、社会科では「地域の伝統文化」について学習を進めています。

日本には、昔から長く受け継がれてきた伝統文化が存在します。

教科書にまず登場したのは、100 年以上前に建てられた愛媛県松山市にある「道後温泉本館」の記述。

さらに、宇和島市の「ハツ鹿おどり」や新居浜の「太鼓祭り」などが紹介されていました。

これらはすべて「愛媛県の伝統文化」です。

そこで、この教科書の記述をきっかけとして、「自分の地元の伝統文化を調べよう」という学習に現在取り組んでいます。

愛知県といっても、その地域は様々です。

伝統文化も、各地によって実に多様なものが残っています。

しかも、渡辺さんのように、このクラスにはお隣の岐阜県から通っている 子もいます。

自分の住んでいる地域にはどんな伝統文化があるのかを調べてみようとしている中で、さっそく自ら動き始めた子がいます。

今朝、渡辺さんが私の所にやってきて

「先生、この前の土曜日にここに行ってきたよ」

と話してくれました。持ってきた資料を一目見て、私は心躍りました。





渡辺さんが調べてきたのは、岐阜県が誇る伝統文化「鵜飼」でした。

今朝、この資料を見せながら教室で説明をすると、教室で歓声が起きました。

その漁の仕方、魚の取り方が、子どもたちが知っている漁法とは大きく異なっていたからです。

ちなみに、鵜飼ミュージアムは私も昨年自分の子どもたちを連れて行ってきました。

長良川の雄大な流れと、そこに住む人たちが 1300 年以上も昔から受け継いできたまさに地域が誇る伝統文化を感じられる素晴らしい資料館でした。

このように、東海近辺の伝統文化に触れたり、学んだりできるスポットが あれば、ぜひ教えてください。

☆↓読者ページはこちらから↓☆ご意見ご感想など気軽にお寄せください

https://docs.google.com/forms/d/1qqf4cPLcjpcWaimWdu-6IFM73JahODYK4ROldg7jLxM/edit



そして、渡辺さんのように自ら進んで「知の扉」を開けるような学びを多くの子に体験してほしいと思っています。

そういえば、先日エルトゥールル号事件の授業をしたところ、「今度っ串本 町に行くことになったよ!」と教えてくれた子もいました。

学校での学びをきっかけとして、どんどんと知の扉をこれからも開いていってほしいと思っています。

そうそう、冒頭の顔が真っ白になっていた女性が体験したのは、「おしろい祭り」と呼ばれる福岡県の伝統文化です。

こちらも、300年以上の歴史がある由緒正しいお祭りなんですよ。



興味がある人は、ぜひ下のリンクをクリックしてみてください。
https://www3.nhk.or.jp/news/html/20231203/k10014276681
000.html